



Avances informativos

Comité Nacional UNRWA de España lanza campaña exigiendo el fin del bloqueo de Gaza: la pandemia de coronavirus puede ser un desastre.

El oro se ha convertido en el refugio de inversión.



Contexto político internacional

EE. UU. intensifica sus bombardeos sobre Somalia mientras el coronavirus se propaga

"El apartheid nunca fue procesado": Los asuntos pendientes de África. [Leer](#)

COVID-19 en Nicaragua

Reporte Diario sobre COVID-19 por el Ministerio de Salud

Unicef realiza importante donativo en productos de higiene a escuelas de Nicaragua





Avances informativos

- **Comité Nacional UNRWA de España lanza campaña exigiendo el fin del bloqueo de Gaza: la pandemia de coronavirus puede ser un desastre**

Comité Nacional UNRWA de España lanza campaña exigiendo el fin del bloqueo de Gaza: la pandemia de coronavirus puede ser un desastre

La pandemia COVID-19 ha llegado a Gaza en mitad de una crisis sanitaria que ya existía.

Los 13 años de bloqueo absoluto impuesto por Israel, han ido profundizando una situación crítica. Dos millones de personas, incluidas 1,4 millones de refugiadas y refugiados de Palestina, viven hoy prácticamente sin electricidad, sin agua corriente en sus casas y con unas infraestructuras destrozadas o dañadas por las continuas ofensivas militares que se han sucedido en los últimos años.

En esta realidad inhabitable, las condiciones en las que sobreviven miles de familias son un caldo de cultivo para que el virus se propague rápida y letalmente.

Mientras, los hospitales de la Franja se encuentran ahora mismo demasiado colapsados para dar respuesta a la epidemia: sufren críticos cortes de electricidad, falta de combustible para mantener los generadores en funcionamiento y están completamente desabastecidos. Las durísimas restricciones a la circulación de profesionales y materiales o, incluso, del traslado de pacientes con patologías graves a hospitales fuera de la Franja, complican una situación que podría ser insostenible frente al avance del COVID-19.

Ante esta dramática realidad, el Comité Nacional de UNRWA España está impulsando la firma de una petición que exige el fin del bloqueo de Gaza antes de que la catástrofe sea irreparable.

Más en:

<https://actua.unrwa.es/peticion/coronavirus-gaza>



- **El oro se ha convertido en el refugio de inversión**

La semana pasada el equipo de investigación del Bank of America publicó un reporte titulado "La Reserva Federal no puede emitir oro" y plantea que el precio de este metal en los próximos 18 meses podría tener un fuerte salto. La entidad elevó la proyección del valor del oro para finales de 2021 de 2000 a 3000 dólares por onza. Se trata de un aumento del 50 por ciento.

El informe recuerda que el precio del oro era de 1200 dólares en abril 2015, de 1300 dólares en abril de 2019 y de más de 1700 dólares en abril de este año. Menciona que en lo que va de 2020 el metal acumuló una de las mejores performances de precio entre distintos activos con un incremento del 10 por ciento. En esa lista el peor resultado lo registró el barril de petróleo WTI: con un retroceso de más del 70 por ciento.

"Variables como el PIB nominal, los balances de los bancos centrales y las tenencias de oro de los países serán los determinantes para el precio del metal. Debido a que los bancos centrales y los gobiernos están duplicando sus hojas de balances y déficit fiscal hemos decidido subir los precios objetivos del oro de 2 a 3 mil dólares en los próximos 18 meses".

La lectura del Bank of America es una de las interpretaciones posibles respecto de cómo evolucionarán la crisis y las principales variables financieras en los próximos meses. No es la única posible ni implica que sea la más probable.

Más en:

<https://www.pagina12.com.ar/262486-el-oro-se-ha-convertido-en-el-refugio-de-inversion>

- **Comprobación de hechos: Los hospitales cobran más si los pacientes aparecen listados como COVID-19, con ventiladores**

Hay incentivos financieros para que los hospitales y médicos de EE.UU. exageren el número de infecciones por coronavirus.

El senador estadounidense Scott Jensen de Minnesota, médico de profesión, ha señalado públicamente que el



gobierno estadounidense paga más a los hospitales si los pacientes de Medicare figuran como portadores del nuevo coronavirus y reciben el triple de dinero si necesitan un ventilador.

Se ha confirmado ampliamente el hecho de que los hospitales y los médicos reciben más dinero por los pacientes de Medicare diagnosticados con el nuevo coronavirus o si se *presume que tienen el nuevo coronavirus sin una prueba confirmada por el laboratorio*, y tres veces más si se coloca a los pacientes en un respirador para cubrir el costo de la atención y la pérdida de negocio resultante de un cambio de enfoque para tratar los casos.

Una investigación de la periodista Michelle Rogers ha confirmado que "la mayor asignación de fondos ha sido posible gracias a la Ley de Ayuda, Alivio y Seguridad Económica del Coronavirus a través de una adición del 20% de Medicare a su pago regular para los pacientes de COVID-19". Ella lo verificó a través del Boletín Especial de la Asociación Americana de Hospitales.

Más en:

<https://eu.usatoday.com/story/news/factcheck/2020/04/24/fact-check-medicare-hospitals-paid-more-covid-19-patients-coronavirus/3000638001/>

- **Los servicios secretos habrían advertido a Trump en más de diez ocasiones del peligro del coronavirus**

Las agencias de inteligencia de EE.UU. habrían advertido en más de una decena de ocasiones al presidente Donald Trump de la amenaza que representaba el brote de coronavirus surgido en China para el país, si bien el mandatario minimizó su riesgo, informa The Washington Post, que cita a funcionarios estatales retirados y en activo bajo condición de anonimato.

En enero y de febrero de este año, los servicios secretos incluyeron durante varias semanas información sobre el coronavirus en múltiples informes diarios clasificados presentados al inquilino de la Casa Blanca sobre los acontecimientos mundiales y los problemas en materia de seguridad más relevantes.



Trump, aparentemente, restó importancia a esos reportes. Las fuentes recuerdan que incluso ahora el presidente suele omitirlos y a veces no escucha hasta el final el resumen oral de los mismos que se le ofrecen dos o tres veces por semana.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351437-servicios-secretos-eeuu-advertir-trump-coronavirus>

- **Científicos chinos: "Es muy probable que el covid-19 se vuelva estacional y coexista con los humanos durante mucho tiempo"**

Es poco probable que el nuevo coronavirus desaparezca como lo hizo el SARS hace 17 años, ya que infecta a algunas personas sin causar síntomas obvios como la fiebre, advirtió este lunes un grupo de investigadores virales y médicos chinos en una reunión informativa en Pekín.

Los científicos explicaron que los llamados portadores asintomáticos hacen que sea difícil contener completamente la propagación del covid-19, ya que pueden transmitirlo sin ser detectados. Con el SARS, los infectados se enfermaban gravemente y, una vez que fueron puestos en cuarentena y aislados de otras personas, el virus dejó de propagarse. En cambio, China sigue detectando docenas de casos asintomáticos del nuevo coronavirus todos los días a pesar de haber controlado el brote.

"Es muy probable que se trate de una epidemia que coexista con los humanos durante mucho tiempo, se vuelva estacional y se mantenga dentro de los cuerpos humanos", advirtió al respecto Jin Qi, director del Instituto de Biología de Patógenos en la Academia China de Ciencias Médicas, recoge Bloomberg.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351444-cientificos-coronavirus-estacional-convivir>



2. Medidas económicas frente al Covid-19

- **Menos restricciones en EE.UU., pero siguen las alertas de expertos**

Varios estados norteamericanos relajan las medidas de distanciamiento social adoptadas para enfrentar el coronavirus SARS-Cov-2, pese a que expertos insisten hoy en la importancia de incrementar las pruebas de diagnóstico antes de reabrir el país.

Territorios como Colorado, Mississippi, Minnesota, Montana y Tennessee se unen esta semana a otros que ya comenzaron a reanudar negocios y aliviar algunas restricciones, aun cuando pueden carecer de todos los medios necesarios para detectar sistemáticamente a las personas infectadas, según señaló al respecto el diario The New York Times.

Según el asesor económico de la Casa Blanca, Kevin Hassett, la tasa de desempleo para el mes de abril probablemente sea de 16 por ciento o más, una gran subida en comparación con antes de la pandemia, cuando estaba en un 3,5 por ciento, la más baja en medio siglo.

Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=361563&SEO=menos-restricciones-en-ee.uu.-pero-siguen-las-alertas-de-expertos>

- **Nueva Zelanda afloja las restricciones y se acerca a la eliminación del virus**

Los comercios minoristas, restaurantes, obras de construcción y escuelas de Nueva Zelanda comenzarán a reabrir el martes, cinco semanas después de que la Primera Ministra Jacinda Ardern desplegara un enfoque de "ir duro e ir temprano" que ha llevado a una fuerte disminución de las infecciones por coronavirus.

Ashley Bloomfield, director general de salud de Nueva Zelanda, dijo que la transmisión del virus había sido "eliminada", lo que significa que los funcionarios de salud sabían de dónde venían todos los nuevos casos y estaban en posición de probar, rastrear y localizar cualquier nuevo brote.



Más en:

<https://www.nytimes.com/2020/04/27/world/coronavirus-world-pandemic.html#ink-e650b0>

- **Más de cuatro mil enfermeros en Brasil retirados de trabajo por virus**

Prensa Latina- Al menos 4,602 profesionales de enfermería se registran hoy apartados de sus puestos de trabajo en Brasil por sospecha de contagio de Covid-19, según un reciente balance del Consejo Federal de Enfermería (Cofen).

En total, los consejos regionales inspeccionaron cinco 780 instituciones sanitarias e identificaron una alta tasa de contagio en la categoría asociada a la falta de EPI (Equipo de Protección Personal).

Según Walkírio Almeida, jefe del Departamento de Gestión del Ejercicio Profesional, tal número sería 'solo la punta del iceberg', pues las acciones de inspección solo contemplaban un 27 por ciento de todos los profesionales inscritos en la entidad representativa.

La institución también da cuenta de cuatro mil 598 quejas por insuficiencias en el suministro de equipos de protección y un déficit de 13 mil 790 trabajadores capacitados para actuar en la lucha contra el virus SARSCoV-2.

'La enfermedad del equipo, en cuarentena, agrava el déficit de cantidad para atender a la población, además de representar una tragedia para los profesionales y sus familias', admitió Almeida.

Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=361647&SEO=mas-de-cuatro-mil-enfermeros-en-brasil-retirados-de-trabajo-por-virus>

3. Contexto político internacional

- **EE. UU intensifica sus bombardeos sobre Somalia mientras el coronavirus se propaga**

En los primeros meses de este año, el Mando para África de EE. UU. (AFRICOM) lanzó más ataques aéreos en Somalia que durante los ocho años de Barack Obama en el cargo.



La escalada masiva de la guerra no declarada de Estados Unidos en Somalia se produce cuando el secretario general de la ONU, António Guterres, ha pedido en repetidas ocasiones un alto al fuego a causa de la pandemia de la Covid-19.

El 3 de abril AFRICOM realizó un "ataque aéreo contra terroristas de al-Shabab en las cercanías de Bush Madina, Somalia", según un comunicado de prensa del Mando. Estados Unidos afirmó que cinco miembros de al-Shabab habían muerto en el ataque.

Desde principios de año, AFRICOM ha anunciado 39 ataques aéreos en Somalia. El Mando anunció, con Obama en el poder, un total de 36 de esos ataques entre 2009 y 2017, alcanzando su punto máximo en 2016 con 19 ataques aéreos declarados. El año pasado, bajo el presidente Donald Trump, Estados Unidos realizó 63 ataques aéreos en Somalia, la mayor cantidad en un único año.

"Es responsabilidad de nuestro Mando apoyar a nuestros socios para que este grupo terrorista no pueda expandirse y atacar la patria de Estados Unidos como desean sus líderes", dijo el general del Cuerpo de Marines de Estados Unidos Bradford J. Gering, subdirector de operaciones del AFRICOM, después del ataque del 3 de abril contra objetivos de al-Shabab, que fue seguido por nuevos bombardeos durante los días 5, 6, 9 y 10 de abril. AFRICOM no respondió a una solicitud de información adicional acerca de este repunte de los ataques a tiempo para incluirla en esta publicación.

Más en:

<https://rebellion.org/ee-uu-intensifica-sus-bombardos-sobre-somalia-mientras-el-coronavirus-se-propaga-por-ese-pais/>

- **"El apartheid nunca fue procesado": Los asuntos pendientes de África**

Ayer, 27 de abril, se celebró el Día de la Libertad en Sudáfrica que conmemora las primeras elecciones democráticas del país en 1994. En esa elección Nelson Mandela reemplazó a Frederik Willem (FW) de Klerk para convertirse en el primer presidente negro de Sudáfrica.



El 2 de febrero de este año, de Klerk declaró públicamente que el apartheid no era un crimen contra la humanidad en una entrevista con la emisora nacional, la SABC.

Durante la entrevista, de Klerk dijo que "no estaba totalmente de acuerdo" con el presentador que le pidió que confirmara que el apartheid - la segregación y discriminación legalizada de los no blancos - era un crimen contra la humanidad.

Inmediatamente después, la Fundación FW de Klerk apoyó su declaración y publicó una respuesta que decía: "Por muy deplorable que sea, no podemos, desde un punto de vista legal, aceptar que el apartheid pueda convertirse de esta manera en un crimen contra la humanidad".

El presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, calificó de "traición" los comentarios de Klerk.

"El apartheid fue tan inmoral en su concepción y tan devastador en su ejecución que no hay ningún sudafricano vivo hoy en día que no se vea afectado por su legado. Yo diría que negar esto es traición", dijo.

Aunque de Klerk se retractó más tarde de su declaración, la debacle abrió viejas heridas y planteó preguntas sobre su legado y la medida en que los sudafricanos blancos han reconocido la gravedad del apartheid.

Más en:

<https://www.aljazeera.com/indepth/features/prosecuted-africa-unfinished-business-200420191828390.html>

4. COVID-19 en Nicaragua

▪ **Reporte Diario sobre COVID-19 por el Ministerio de Salud**

Martes 28 de abril Casos Activos: 3

Personas / Contactos en Seguimiento: Toda Persona que lo amerite.

No tenemos Transmisión Local Comunitaria.



Seguimos trabajando con Respeto, Paciencia, Prudencia y Agradecimiento Infinito a Dios Nuestro Señor.

- **Unicef realiza importante donativo en productos de higiene a escuelas de Nicaragua**

Nicaragua a través del Ministerio de Educación (Mined) recibió de Unicef la primera donación de tres, correspondiente a productos de higiene, los que serán entregados en los centros educativos del país para el cuidado de la salud de los estudiantes.

Este valioso donativo viene a fortalecer el plan de prevención contra el COVID-19 que se ejecuta en los centros de estudios, como es la práctica diaria de medidas de higiene.

El aporte consiste en más de 800 cajas que contienen cerca de mil 600 kits de higiene que fueron adquiridos en el mercado local y contienen productos como papel toalla, jabón, detergente y mechas de lampazo.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102731-unicef-realiza-importante-donativo-en-productos-de-higiene-a-escuelas-de-nicaragua>

5. Acciones para responder al Covid-19

- **La falta de pruebas oculta casos y muertes por coronavirus en América Latina y otras regiones**

Los países deben mantener un número estable de pruebas para de verdad medir si los contagios están disminuyendo y tomar la decisión de levantar las medidas de confinamiento. No hacerlo, causará un daño aún mayor en la economía y la vida de las personas con la aparición de una “segunda oleada” de casos, advierten los expertos de la agencia de salud de la ONU.

Casos de COVID-19, así como muertes, no se están reportando en muchos países de América Latina debido a la baja capacidad de hacer pruebas, advirtió la OMS este lunes.

“La pandemia está lejos de terminar. La Organización Mundial de la Salud sigue preocupada por las tendencias



crecientes en África, Europa del Este, América Latina y algunos países asiáticos”, dijo el doctor Tedros.

El director afirmó que en todas estas regiones hay poca capacidad de hacer pruebas, y que la Organización continúa intentando ampliarla con suministros y asistencia técnica a las oficinas regionales.

La decisión de reabrir tampoco puede basarse solo en la disminución de contagios y muertes, sino también en la preparación del sistema sanitario, las escuelas, lugares de trabajo.

Más en:

<https://news.un.org/es/story/2020/04/1473512>

- **Cuba: Piden extremar medidas en escenario favorable frente a Covid-19**

La Habana, 28 abr (Prensa Latina) Las máximas autoridades cubanas insisten hoy en extremar medidas como el aislamiento y las pesquisas cuando el país transita en un escenario más favorable frente al nuevo coronavirus.

Este lunes, el Ministerio de Salud Pública (Minsap) de Cuba anunció 20 nuevos casos con la enfermedad, cifra más baja en las últimas semanas, y 24 altas médicas.

Un factor esencial en el enfrentamiento radica en la pesquisa por las comunidades... [cuya] esencia radica en salir a buscar casos antes de su llegada a los hospitales.

Al respecto, el ministro de Salud Pública (Minsap), José Ángel Portal, precisó que en la última jornada la cifra de pesquisados llegó a cuatro millones 94 mil 566 personas, de ellas un millón 396 mil 588 correspondieron a adultos mayores, los más vulnerables para la pandemia.

Hasta la fecha se detectaron 40 eventos de transmisión abierta en el país, uno de ellos ya concluido. De los 39 restantes, otros cuatro están próximos a cerrar en el país antes de que termine el mes de abril.

El país adopta un plan de medidas para minimizar la expansión de la pandemia, con un enfoque multisectorial, por lo que las máximas autoridades insisten en el aislamiento social y la autorresponsabilidad como vías para responder al contagio.



Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=r&id=361645&SEO=cuba-piden-extremar-medidas-en-escenario-favorable-frente-a-covid-19>

- **El coronavirus golpea tres veces a las mujeres: por la salud, por la violencia doméstica y por cuidar de los otros**

Las medidas restrictivas adoptadas en todo el mundo para luchar contra el COVID-19 intensifican el riesgo de violencia doméstica y aumentan la carga de trabajo en el hogar. Además, aquellas que se encuentran embarazadas, temen por su salud a la hora de asistir a controles o se quedan sin servicios. Los Gobiernos no pueden abandonar a las mujeres en medio de la emergencia.

La pandemia de coronavirus ha interrumpido gravemente el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva y ha obstaculizado la capacidad de las autoridades para responder a la violencia de género, en un momento en que las mujeres y las niñas necesitan más estos servicios, advierte el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA).

La directora del Fondo, Natalia Kanem, explicó en un comunicado quienes están sufriendo más en esta crisis de salud pública:

“Las embarazadas, que necesitan atención prenatal, pero no saben si es seguro ir a la clínica; las mujeres en relaciones abusivas atrapadas en casa en el futuro previsible y temiendo por su seguridad. Las decenas de millones de personas en los campos de refugiados, que están contando los días para que llegue el coronavirus, y para quienes el distanciamiento social simplemente no es una opción. Las personas mayores, muchas de las cuales están atrapadas de forma aislada, carecen de interacción social y son particularmente vulnerables a enfermarse gravemente por el virus”.

Más en.

<https://news.un.org/es/story/2020/03/1471872>

- **Más pruebas y equipos de protección para América Latina**



La OMS enviará más pruebas de diagnóstico y equipos de protección contra el coronavirus a América Latina.

Paul Molinaro, jefe de operaciones de apoyo y logística de la OMS, explicó que Panamá servirá como centro para la distribución regional en América Latina, después de retrasos debido a la distancia y otros problemas.

“Somos conscientes de que hubo dificultades para abastecer a América Latina al principio”. En ese momento, la carga de trabajo no era alta y nos estábamos concentrando en otras áreas. Ciertamente, la situación ha cambiado y ahora estamos en proceso de planificar que las próximas adquisiciones y volúmenes de lotes que obtengamos al menos en equipos de protección personal se dirijan en esa dirección”, dijo. “Se asignarán pruebas también. No digo que lleguen mañana o pasado mañana. Se están haciendo los planes y la próxima producción que tengamos se enviará”.

Molinaro explicó que los envíos mundiales de vacunas se interrumpieron en abril y que si la situación se mantiene en mayo habrá cortes en la inmunización rutinaria y campañas contra otros brotes. El Programa Mundial de Alimentos ha informado de cortes en suministro de alimentos que “podrían afectar profundamente”.

Por todo ello, la Organización Mundial de la Salud ha pedido a las aerolíneas comerciales y a los Estados que pongan más vuelos a su disposición para poder llevar suministros.

Más en:

<https://news.un.org/es/story/2020/04/1473552>

- **El período de estado de emergencia de Japón puede extenderse a medida que aumenten los casos de COVID-19**

Los casos de COVID-19 en Japón aumentaron en 247 a 13.860, según las últimas cifras del Ministerio de Salud y las autoridades locales del martes por la tarde, lo que lleva a la preocupación de que el gobierno pueda extender el período de estado de emergencia más allá del plazo del 6 de mayo.

Más en:



http://www.xinhuanet.com/english/2020-04/28/c_139015471.htm

- **¿Pueden el estrógeno y otras hormonas sexuales ayudar a los hombres a sobrevivir a Covid-19?**

A medida que el nuevo coronavirus se extendió por las comunidades de todo el mundo, depredando desproporcionadamente a los pobres y vulnerables, un grupo desfavorecido ha demostrado una notable resistencia. Las mujeres, ya sean de China, Italia o los Estados Unidos, han tenido menos probabilidades de enfermarse gravemente y mucho más de sobrevivir.

Esto ha hecho que los médicos se pregunten: ¿Podrían las hormonas producidas en mayor cantidad por las mujeres estar en funcionamiento?

Ahora los científicos de las dos costas [de EE.UU.], actuando rápidamente sobre sus intuiciones en un esfuerzo por salvar la vida de los hombres, están probando la hipótesis. Cada uno de los dos ensayos clínicos dosificará a los hombres con las hormonas sexuales por un tiempo limitado.

La semana pasada, los médicos de Long Island en Nueva York comenzaron a tratar a los pacientes de Covid-19 con estrógeno en un esfuerzo por aumentar sus sistemas inmunológicos, y la próxima semana, los médicos de Los Ángeles comenzarán a tratar a los pacientes masculinos con otra hormona que se encuentra predominantemente en las mujeres, la progesterona, que tiene propiedades antiinflamatorias y puede potencialmente prevenir las reacciones exageradas dañinas del sistema inmunológico.

Más en:

<https://www.nytimes.com/2020/04/27/health/coronavirusestrogenmen.html?action=click&module=RelatedLinks&pgtype=Article>

- **Las pruebas de anticuerpos del virus de la coronación: ¿Podemos confiar en los resultados?**

Durante las últimas semanas, más de 50 científicos han trabajado diligentemente para hacer algo que la Administración de Drogas y Alimentos de Estados



Unidos no ha hecho: Verificar que 14 pruebas de anticuerpos contra el coronavirus ahora en el mercado realmente entregan resultados precisos.

Estas pruebas son cruciales para reabrir la economía, pero los expertos en salud pública han planteado preocupaciones urgentes sobre su calidad. La nueva investigación, completada hace apenas unos días y publicada en línea el viernes, confirmó algunos de esos temores: De las 14 pruebas, sólo tres dieron resultados consistentemente confiables. Incluso la mejor tenía algunos defectos.

Más en:

<https://www.nytimes.com/2020/04/24/health/coronavirus-antibody-tests.html>

- **El CDC confirma seis síntomas de coronavirus que aparecen en los pacientes una y otra vez**

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades añadieron seis síntomas del nuevo coronavirus a su lista, lo que sugiere que los expertos en salud están aprendiendo más sobre el creciente número de formas en que los médicos ven que el virus afecta a los pacientes.

Los síntomas, que según el CDC podrían aparecer entre dos y 14 días después de la exposición al virus, son:

Escalofríos

Sacudidas repetidas con escalofríos

Dolor muscular

Dolor de cabeza

Dolor de garganta

Nueva pérdida de sabor u olor

Anteriormente, el CDC enumeraba sólo tres síntomas conocidos: falta de aliento, tos y fiebre.

Más en:

<https://www.washingtonpost.com/health/2020/04/27/six-new-coronavirus-symptoms/>

6. Artículos para el análisis



- **COVID-19 – ¡Los medios de comunicación eligen el miedo!**

El Dr. Pascal Sacré de Bélgica en un apasionado artículo publicado por Global Research critica la forma en que la gran mayoría de medios de comunicación reportan sobre los casos de COVID-19. Se la pasan asustándonos, de manera deliberada o no.

Repleto de fuentes científicas, Sacré critica cómo los periodistas enumeran los casos de COVID-19 y las muertes diarias por coronavirus sin analizarlos críticamente ni ponerlos en perspectiva, citando casos graves que, por dramáticos que sean, son excepciones, casos muy raros. Hace un llamado a la prudencia y pragmatismo con la aplicación de medidas precautelares para las personas o grupos vulnerables, pero no todos los demás.

Argumenta que existe muy poco riesgo de que usted contraiga este coronavirus y, sobre todo, hay incluso menos riesgo de que se enferme de gravedad, lo que llevaría a someterse a terapia intensiva. Da estadísticas para sustentarlo:

Estadísticas actualizadas al 23 de abril de 2020*:

Población: número de habitantes

Mundo = 7,779,715,000

Bélgica = 11,431,406

Francia = 67,063,703

Italia = 60,494,785

Suecia = 10,333,456

Japón = 126,330,302

Infectados por COVID-19:

Mundo = 2,852,529 0.033% de la población mundial

Bélgica = 41.889 0.36% de la población belga

Francia = 159,300 0.237% de la población francesa

Italia = 183,957 0.304% de la población italiana

Suecia = 15,322 0.148% de la población sueca

Japón = 11,512 0.009% de la población japonesa



Señala que en países como Suecia o Japón que no han aplicado el confinamiento general, prolongado y estricto, no registran más casos de COVID-19.

Hace un llamado por el confinamiento selectivo, apropiado, adaptado, medido y limitado habría sido mucho más eficaz, como aconseja el profesor Didier Raoult, entre otros.

Conocemos los grupos donde los riesgos de contraer o morir por COVID-19 son altos:

Mayores >65

Personas enfermas sin importar la edad

Enfermedad pulmonar asmática crónica

Enfermedades que debilitan el sistema inmunológico (SIDA, cáncer, etc.)

Tratamientos que disminuyen la inmunidad (quimioterapia a largo plazo, terapia con corticosteroides, etc.)

Diabéticos e hipertensos

Enfermedades cardiovasculares

Enfermedad renal o tratamiento de diálisis.

Enfermedad hepática (relacionada o no con el alcoholismo)

Hace mención del otro grupo vulnerable, las personas obesas. El 83% de los pacientes con COVID-19 en terapia intensiva (graves) son obesos.

Las precauciones deben ser máximas para estos grupos de personas y aplicarse dependiendo del contexto, caso por caso. ¡Pero no con todos los demás!

Medios de comunicación de Bélgica y del mundo, dejen de hacerse ya los predicadores de las pompas fúnebres.

* Existen varios sitios de estadísticas sobre el COVID-19. Para este artículo, hago referencia al sitio, fr.statista.com, con datos actualizados al 23 de abril de 2020.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/covid-19-los-medios-de-comunicacion-eligen-el-miedo/>



- **El desastre de la dengvaxia duró veinte años. ¿Qué pasará con una vacuna COVID-19 apresurada?**

Durante varias semanas, el Dr. Anthony Fauci y Bill Gates han estado hablando de una vacuna COVID-19, tratando de mantener la atención mundial al coronavirus centrada en una intervención médica que el mismo Gates reconoce es lo suficientemente arriesgada como para requerir una indemnización por demandas judiciales. Los dos están lanzando una vacuna COVID-19, que especulan que podría estar lista en tan sólo 18 meses, como el pasaporte para volver a la "normalidad".

La táctica de los dos líderes de opinión parece estar fracasando entre personas lo suficientemente inteligentes como para entender que las organizaciones, los bolsillos y las agendas de Fauci y Gates están impulsando la carrera por una vacuna indemnizada. Sin embargo, otros estadounidenses pueden estar demasiado distraídos por el encerramiento sin precedentes históricos como para pensar en los problemas de seguridad que plantea una posible vacuna COVID-19.

...Deberían revisar un cuento de precaución sobre virus y vacunas que captó brevemente la atención en primera plana hace un año. En abril de 2019, la Administración de Alimentos y Medicamentos de EE.UU. (FDA) aprobó la vacuna contra la dengvaxia de Sanofi Pasteur, uniéndose a otros 19 países en la concesión de la aprobación reglamentaria de la primera vacuna contra el dengue del mundo. La FDA dio su luz verde poco después de que Filipinas -el primer país en desplegar ampliamente la vacuna- fuera testigo de cientos de hospitalizaciones y muertes angustiantes de niños de 9 a 16 años, lo que representa una clara señal de alerta.

Como resume la Radio Pública Nacional (NPR), el programa de vacunación masiva contra el dengue de Filipinas -ejecutado con "excesiva premura"- no sólo mató a niños, sino que provocó protestas, investigaciones penales, acusaciones, la revocación de la licencia de la vacuna en ese país y una caída en



picado de la confianza de los padres en la seguridad de la vacuna del 82% al 21%.

Más en:

<https://www.globalresearch.ca/dengvaxia-disaster-twenty-years-making-what-will-happen-rushed-covid-19-vaccine/5710949>

7. Información rápida

▪ **China envía un equipo médico a Kuwait**

El gobierno chino ha decidido enviar un equipo de expertos médicos a Kuwait para ayudar al país a luchar contra la pandemia de COVID-19, anunció el martes el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores Geng Shuang.

El equipo está organizado por la Comisión Nacional de Salud y seleccionado por la Comisión de Salud de la Región Autónoma de Ningxia Hui, según el portavoz.

Más en:

http://www.xinhuanet.com/english/2020-04/28/c_139014491.htm

▪ **CANADÁ: Piden reconocer lucha de Cuba contra la Covid-19 en el mundo**

Más de mil firmas respaldan hoy una petición al Gobierno de Canadá para reconocer a Cuba por la veintena de brigadas médicas que envió a varios países en apoyo a la lucha contra la Covid-19.

▪ **ARGENTINA: Vicepresidenta se reunirá con jefes de bancadas del Senado**

La vicepresidenta argentina y titular del Senado, Cristina Fernández, convocó para hoy una reunión a los jefes de bloques mayoritarios de la Cámara Alta, en busca de un consenso para llevar adelante sesiones virtuales.

▪ **BRASIL: Supremo abre investigación sobre delitos de Bolsonaro**

El juez Celso de Mello, del Supremo Tribunal Federal (STF) de Brasil, abrió una investigación sobre posibles delitos cometidos por el presidente Jair Bolsonaro,



denunciados por el exministro Sérgio Moro, confirmaron hoy fuentes judiciales.

- **COLOMBIA: Denuncian persistente violencia en territorios vulnerables**

La Defensoría del Pueblo en Colombia denunció hoy la persistente violencia en los territorios más vulnerables del país, en medio de la crisis provocada por la pandemia de Covid-19. CHILE: Refuerzan en Chile controles de carretera para frenar la Covid-19 Las autoridades de Chile anunciaron un nuevo reforzamiento de los controles sanitarios para impedir los movimientos por carreteras del país ante la proximidad de un largo fin de semana por el 1 de mayo.

- **ECUADOR: Retornan tres mil 312 personas en medio de crisis sanitaria**

Un total de tres mil 312 ecuatorianos lograron retornar al país, en medio de la emergencia sanitaria que vive hoy el mundo por la pandemia de Covid-19, que ocasionó más de 207 mil muertes.

- **GUATEMALA: Covid-19 y dengue, una combinación muy peligrosa en Guatemala**

Cuando todos los ojos están puestos en la emergencia sanitaria por la Covid-19 en Guatemala, hoy acecha otra amenaza, el dengue, que podría complicar más el panorama de salud con la llegada de las lluvias en mayo.

- **PANAMÁ: Más contagio por Covid-19 y escándalo por posible corrupción**

Las malas noticias matizan hoy el quincuagésimo día de la pandemia de Covid-19 en Panamá, con un aumento del contagio, mientras un escándalo por supuesta corrupción en compra de equipos médicos provocó la renuncia de un viceministro.

- **EE.UU: Congreso retomará sesiones el 4 de mayo**



El Senado y la Cámara de Representantes de Estados Unidos retomarán sus sesiones el 4 de mayo, después de un prolongado receso en medio de la pandemia que golpea hoy al país y al mundo.

- **ONU: Alertan sobre riesgos de migrantes detenidos en EE.UU. ante Covid-19**

Los migrantes detenidos en centros superpoblados e insalubres en Estados Unidos corren hoy grandes riesgos ante posibles brotes de la Covid-19, por lo que el gobierno debe aplicar alternativas para atender a esas personas.

- **CHINA: Enseñanza media de Wuhan**

China, alista apertura de colegios Escuelas de la enseñanza media de Wuhan, zona más afectada en China por el brote de Covid-19, preparan hoy condiciones para reabrir sus puertas con mecanismos que permitan cuidar la salud de alumnos, maestros y demás personal.

Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=361678&SEO=primera-lista-de-principales-temas-del-dia-de-prensa-latina>

- **Proteger a los trabajadores durante y después de los cierres, insta la agencia laboral de la ONU**

Con motivo del Día Mundial de Seguridad y Salud en el Trabajo, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) ha instado a los Estados a que adopten medidas para prevenir y controlar el COVID-19 en el lugar de trabajo.

Más en:

<https://news.un.org/en/story/2020/04/1062732>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Covid-19 and Oro Inc., publicada por OroCommerce, marzo 16 de 2020.

-El mapa de America con un tubo médico de ensayo sobre el coronavirus., publicado por El Médico Interactivo, abril 14 de 2020.

-Una enfermera vacunando a una estudiante., publica por el 19 digital, abril 18, 2020.